

**Interpellation Die Mitte-EVP Fraktion:****«Finanzierung neuartiger Mobilitätsangebote – St.Gallen will es**

Die Bevölkerung des Kantons St.Gallen hat den Gegenvorschlag des Kantonsrates dem Klimafonds klar vorgezogen, ein kluger Entscheid. Damit will sie dem Kanton St.Gallen gemäss kantonalem Energiekonzept einen Namen als Pionier und Pilotregion für Evaluation, Weiterentwicklung und Verbreitung neuartiger Mobilitätslösungen machen. Dazu unterstützt der beschlossene Gegenvorschlag das Testen von neuartigen Mobilitätslösungen finanziell. Weiter will er dafür sorgen, dass zielführende Lösungen rasch umgesetzt werden.

Beispiele für neuartige Mobilitätslösungen sind nachfrage-basierte Busbetriebe, insbesondere im ländlichen Raum oder zu Randzeiten. Oder eine bessere Nutzung der bestehenden Verkehrsinfrastruktur. Bei letzterer ist statt dem Ausbau der Verkehrsinfrastruktur eine digitale Infrastruktur für die Steuerung oder Vernetzung nötig. Neue Mobilitätsformen können durchaus effizienter sein als die bestehenden Angebote und zu einer Entlastung von Strasse und/oder öffentlichem Verkehr (öV) führen. Trotzdem lässt der eng gefasste Verwendungszweck der Mittel für Strasse und öV eine Finanzierung von neuen Mobilitätslösungen nicht zu.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie gehen andere Kantone oder die benachbarten Länder mit dieser Herausforderung um?
2. Welche kurzfristigen Lösungen zieht die Regierung in Betracht, um neuartigen Mobilitätsvorhaben eine langfristige Perspektive zu geben, so dass sich der Kanton St.Gallen tatsächlich als Pilotregion etablieren kann?
3. Welche Lösungen sind mittelfristig nötig, damit neuartige Mobilitätslösungen dauerhaft zu einer effizienten und damit bezahlbaren Mobilität beitragen können?»

27. November 2023

Die Mitte-EVP-Fraktion